

En Alicante, un mes. . . 1'75 pts.
 Trimestre . . . 5
 Fuera la capital, trimestre. 5'75
 Extranjero, trimestre . . . 15

Anuncios y comunicados á precios convencionales.
 Pago anticipado

EL LIBERAL

En la Redacción y Administración de este periódico, calle de San Nicolás, núm. 2, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.
 No se devuelven originales

DIARIO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

AÑO I

Alicante 5 de junio de 1886

NÚM. 124

A NUESTROS CORRELIGIONARIOS

Reunido el comité de nuestro partido el día 26 del pasado, acordó excitar á todos los correligionarios que se consideren con derecho á ser incluidos en las listas electorales, á que lo procuren, para lo cual quedó nombrada una comisión ejecutiva, compuesta de los vocales del mismo don Manuel Gironés Puerto y D. Ventura Arnáez.

Todos los correligionarios que crean estar dentro de la ley para pedir su inclusión, deberán dirigirse á los referidos señores, que les facilitarán cuantos antecedentes necesiten.

También se acordó pedir la exclusión de todos los que indebidamente figuran hoy en las actuales listas, respecto á lo cual llamamos también la atención de todos los liberales monárquicos, que desde luego pueden también acudir á los citados señores Gironés y Arnáez.

EL LIBERAL

Alicante 5 de junio de 1886

Desde Madrid

La escena parlamentaria de ayer.—Los atrevimientos del Sr. Montilla.—El conde de Xiquena.—Escenas desgarradoras.—El sentimiento general.—Consejo de ministros.

Madrid 3 de junio de 1886

Ha tocado la gloria al Sr. Montilla, joven audaz que pertenece al izquierdismo, de ser el primero que emponzoñe las discusiones de actas, y de promover un escándalo parlamentario, pronunciando en el seno de la representación nacional frases que aun en una mesa de café, y entre gente moza, parecerían poco cultas y menos discretas.

Pero los izquierdistas, como son pocos, necesitan meter ruido para no pasar desapercibidos.

Y lo más original del caso es, que el dictamen que se discutía, y contra el que el Sr. Montilla echaba venablos, estaba firmado por el Sr. Azcárate, que tan escrupuloso se ha mostrado en las cuestiones de actas, y por los conservadores que hay en la comisión.

No se trataba, pues, de un asunto puramente ministerial, ni el gobierno tenía parte en lo que de tal modo sacó de tino y de tono al Sr. Montilla.

Anoche y aun hoy era objeto de enérgicas censuras la conducta del diputado izquierdista.

El que no sabe guardar las consideraciones que el parlamento merece, debía ser objeto de un fuerte correctivo. Muchas personas decían, que cuando ocurra un caso como el de ayer, deberían los diputados retirarse del salón, dejando solo al orador procaz, y dándole de este modo una dura lección.

Por desgracia sucede todo lo contrario: los diputados se agolpan cuando hay escenas fuertes, y de esta manera dan alientos á los audaces que esperan encontrar la notoriedad en el escándalo.

Fué una escena lamentable la de ayer.

El estado del conde de Xiquena, continúa causando honda preocupación. Desde anoche su situación es completamente desesperada. La ciencia se ha declarado ya impotente ante la gravedad del mal, y el triste desenlace se espera de un momento á otro.

El ilustre herido conserva íntegras sus facultades mentales y esto hace más desgarrador el cuadro que ofrece la estancia en que agoniza.

A los pocos amigos á quienes se permite la entrada en ella, el enfermo les saluda con cariño y les estrecha la mano con efusión.

—¿Se acuerda V. lo bien que me dejó la otra noche? (la víspera del suceso)—le decía á uno.—Después he cometido este disparate en un momento de arrebato.

Su afán consiste en saber su verdadero estado.

—Vaya V. á casa de Federico Rubio, decía á otro amigo, pregúntele V. cómo estoy y venga á decírmelo. Y cuidado, que á un moribundo no se le puede engañar.

A aquéllas personas que han merecido antes su protección, les dice el conde de Xiquena que las deja recomendadas á su esposa.

A las que ocupan alta posición social les recomienda que velen por su mujer y por sus hijos.

Los médicos no creían que pudiera salir de anoche, pero en la madrugada ha experimentado una pequeña reacción, iniciándose una ligera mejoría. Sin embargo, la evolución de la pulmonía sigue con caracteres alarmantes.

Toda la noche ha permanecido en la casa del señor conde un teniente cura de la parroquia de San José con objeto de

administrarle la Extremaunción si llegaba el instante supremo. A las cuatro de la madrugada y en vista de no presentar el enfermo síntoma alguno alarmante, se ha retirado el sacerdote sin cumplir su misión.

Ha sido unánime el sentimiento causado en la corte por la desgracia del conde de Xiquena.

Después de aplazarse dos días se celebró ayer el anunciado consejo de ministros; pero contra lo que se creía, no se trató en él de la combinación de gobernadores.

La combinación, sin embargo, aseguran que está hecha.

Sigue, pues, viva la curiosidad que este asunto ha despertado y continúa la impaciencia de los cuarenta ó cincuenta aspirantes que hay á estas plazas.

A última hora el conde de Xiquena continúa en el mismo estado.

Se abrigan temores de lo que podrá ocurrir esta madrugada.

Pío Gil.

Temores ó impaciencias infundadas

Las oposiciones generalmente tienen un ancho campo abierto para desempeñar su papel; pero sucede también á las veces que el gobierno, á quien forzosamente han de combatir, se presenta y obra conforme exigen los altos intereses que le están encomendados, y entonces la mayor fuerza de invención no consigue presentar una idea que conduzca al fin que se proponen.

En los momentos actuales se encuentran las oposiciones en tan crítica situación. De los actos del gobierno, de su conducta en todas las gestiones de la cosa pública, ni aun de la tan manoseada cuestión de orden público, puede ocuparse la prensa de oposición, no porque se la cohibe, sino porque no hay motivos, no existe fundamento racional.

Un gobierno como el actual, es una verdadera calamidad para los que están encargados de combatirlo.

De aquí que después de leer los periódicos de todas las oposiciones, los que debemos defender al gobierno de los injustos ataques que se le dirigen, nos encontramos con nuestra misión cumplida con cruzarnos de brazos.

Y no se crea que con ello queremos dar á entender, que las oposiciones hayan llegado hasta el extremo de tener que abandonar sus posiciones, y que hayan enmu-

decido por completo; nada de eso, antes al contrario, siempre han de tener un tema, aun cuando tan solo sirve para entretener los ocios de sus lectores, y ese tema es hoy el discurso discreto y elocuente que el Sr. Sagasta pronunció en el Senado, haciendo el resumen de la discusión del mensaje.

Pero como consecuencia lógica de lo que hemos dicho acerca de la difícil situación de las oposiciones en las actuales circunstancias, resulta que como no hay la suficiente y justificada causa para atacar rudamente las conclusiones del mencionado discurso, mientras los periódicos conservadores se esfuerzan en querer demostrar que las reformas que indicó el Sr. Sagasta son de todo punto improcedentes é innecesarias, los de los diversos matices liberales procuran á su vez contradecir á aquéllos y sostener que tardan en llegar todas esas reformas y que Dios sabe si vendrán y cuándo.

¿Qué cargo concreto y racional resulta de todo ello contra el gobierno? Temores por un lado, impaciencias por otro. ¿Cómo desvanecerlas?

Tanto unos como otras tenemos la íntima convicción de que han de desaparecer por completo, si es que efectivamente existen, lo cual dudamos; y lo dudamos con respecto á los temores, porque es menester vivir completamente alejados de la opinión pública, que de un modo claro y explícito reclama las importantes reformas que tiene anunciadas el partido liberal, para no conocer la oportunidad de plantearlas, y que por lo tanto, lejos de introducir perturbación alguna, vendrán á contribuir poderosamente al desarrollo y progreso de todos los intereses nacionales; y de las impaciencias dudamos aun más, si cabe, de que sean reales y efectivas, porque no es humanamente creíble que pueda dudarse de un partido formal, que tiene contraídos solemnes compromisos con la nación antes de ser llamado al poder, y que fiel á ellos lo primero que hace su gobierno cuando se presenta por primera vez ante la representación nacional, es ratificarse y comprometerse, hasta donde puede hacerlo cualquier gobierno. ¿A dónde está, pues, el motivo para esas dudas, para esas impaciencias?

Las reformas vendrán, no hay que temer ni que impacientarse; y vendrán para destruir por completo los temores con toda la mesura y meditación que tan importante obra requiere; y para acabar con las impaciencias, que nunca fueron buenas en tales asuntos, basta considerar que el gobierno desde que entró en el poder, no ha descuidado sus compromi-

FOLLETÍN DE «EL LIBERAL» (33)

LA DUQUESA DE MONTPENSIER,

POR

D. CARLOS DE PRAVIA

una fiebre lenta que le consumía por instantes.

—¡Don Gonzalo! clamó el asistente corriendo á su cabecera.

—¡Ah! ¿eres tú generoso compañero de armas? repuso el joven tendiéndole la mano.

—¿Estais enfermo?

—Me falta poco para sanar de todos mis males. ¿Y el capitán?

—Hace cinco días que no sale del alcázar.

—¿Acaso SS. MM. han abandonado el Buen Retiro?

—En parte sí y en parte nó, mi alférez.

—Explicáte.

—El rey continúa en su palacio; pero la reina habita el antiguo.

Gonzalo se sentó en el lecho como movido por un resorte, y miró á Bombarda con extraña expresión de estupor.

—¿Desde cuándo? preguntó

—Cinco días y cinco noches hace que está presa.

—¡Esto es una pesadilla horrible!... Nó... no puede ser... Tú no eres el fiel criado de mi amigo... ¿eres un asesino... y has venido á matarme!

—¡Señor!

—¡Aparta... no te acerques... no hables, por Dios! ¡Tus palabras hieren como puñales damasquinos!

—Pero, don Gonzalo, miradme bien... soy yo, el asistente del capitán mas valeroso de nuestro regimiento, el humilde Bombarda, que se dejaría hacer pedazos por ahorraros una pena! Volved en vos, señor, y no me rechazéis de esa manera. Vengo á proponeros que huyais disfrazado con un traje de clérigo que traigo oculto, de orden de mi amo.

—¡Presal! ¡deshonrada por mí! Un divorcio... ¡tal vez una guerra europea!

El mosquetero no comprendía lo que estaba oyendo. Gonzalo recobró muy luego la calma, que le había abandonado, y dijo á su interlocutor poniéndose en pie:

—¡Pronto, dame acá ese disfraz.

—¡Gracias á Dios que tomáis un partido razonable! exclamó Bombarda desabrochándose la casaca y poniendo encima de la cama una soberbia sotana de paño de seda, digna de un rubicundo canónigo de Toledo.

Detrás de la sotana salió la capa y un sombrero de teja que parecía hecho expreso para el caso, pues aunque reducido á un pequeño volumen, durante Bombarda le tuvo

pegado al pecho á manera de coraza, no quedó tan mal pergeñado que pudiera denunciar con sus abultaduras al fingido sacerdote.

Gonzalo se embozó en la capa hasta los ojos, á fin de que no llamara la atención la poblada barba que le había crecido en sus días de cautividad, y se dirigió á la puerta; pero de pronto se detuvo, y dijo á Bombarda:

—La consecuencia natural de mi fuga será tu prisión.

—Creo que estais en un error, mi alférez.

—¿Cómo?

—¿Soy por acaso responsable de vuestra persona?

—No, seguramente.

—Entonces mal pueden encausarme por la desaparición de un preso que no estaba bajo mi custodia.

—Pero el conserje te delatará como cómplice en mi evasión.

—Eso sería agravar su culpa, pues para delatarme tendría que confesar que faltando á su consigna, me había permitido visitaros. Estad seguro de que el conserje callará como un muerto.

—Dios me perdone el daño que voy á causarle.

—Amen. Mas no os remuerda por eso la conciencia; es un perro viejo con sus puntas y ribetes de traidor, que después de haber seguido las banderas del archiduque, se pasó

á las nuestras en Almansa. ¡Uf! esos hombres que abandonan á sus compañeros cuando los ven en un apuro, merecían que se hiciera con ellos un buen salpicón,

—¿Vamos?

—Vamos; id vos delante arrastrando e os hábitos de la manera más grave que podais, y yo marcharé algunos pasos detrás, guardándoos las espaldas.

Bombarda abrió la puerta y retrocedió espantado. El conserje y un personaje de aspecto sombío, alto, seco, pálido como un vampiro, habían estado sin duda escuchando desde fuera, y ocuparon el dintel.

—¡Ah! exclamó el alférez en el primer momento de sorpresa, y preguntó enseguida:— ¿A quién buscáis, señores?

—Buscábamos, respondió el conserje, á un señor oficial que debía de estar por aquí esperando que el consejo de guerra pronunciara su sentencia; más puesto que no hallamos más que un reverendo sacerdote, nos iremos por donde hemos venido, acompañándoos antes hasta la salida, para que no os perdais en este laberinto de corredores. Venid.

—Basta de bromas, señor mío: ni las doy, ni las sufro. ¿Qué me queréis?

—Que os dispongais á seguirme, repuso el desconocido.

—¿A dónde?

—Ya lo sabreis, don Gonzalo; por ahora no puedo decíroslo.

sos y que ha trabajado y viene trabajando incesantemente para plantear las reformas, sin levantar mano.

El conde de Xiquena

El asunto que preocupa hondamente al público, es la desgracia ocurrida al conde de Xiquena, pundonoroso caballero que cuenta con universales simpatías en todas las clases de la sociedad.

¿Se trata de un suicidio ó de un accidente casual?

La alta posición que ocupa la víctima del suceso, el respeto que merece el dolor de la familia y otras muchas consideraciones, hacen que se acoja la versión de que se disparó casualmente el revolver [que hirió gravemente al gobernador de Madrid y todos los periódicos están unánimes en referir así el suceso.

Pero á los que escribimos para provincias, en las que por la distancia no ha de ser tan grande la impresión que produzca el suceso, nos ha de ser permitido decir, que debajo de ese aparente convencimiento con que quieren engañarse los que al conde de Xiquena profesan respeto y cariño, palpita la idea de que el gobernador de Madrid, ha sido víctima de un momento de extravío mental.

En la naturaleza del ilustre enfermo, aunque vigorosa, había un desequilibrio notable entre el sistema nervioso y los demás organismos.

Predominaban los nervios, manifestándose algunas veces en arrebatos que parecían de locura y otras en preocupaciones constantes, que aumentaba la asiduidad con que se había dedicado al desempeño de su difícil cargo.

Tuvo recientemente un ataque á la cabeza que le obligó á ir á los baños de Alhama.

Desde la muerte de su padre, el duque de Vibona, mostrábase preocupado con la herencia en la que se creía perjudicado.

En estos últimos días, la preocupación era de otro género. Creía indispensable encargarse cuanto antes del gobierno de Madrid para destruir tenebrosos planes de conspiración. Lamentábase, como de una contrariedad grande para las instituciones, de no haber estado al frente de su destino cuando ocurrió el nacimiento del rey don Alfonso XIII.

El conde de Xiquena dió muestras durante la mañana del día del suceso, de gran excitación nerviosa.

La condesa, algo alarmada, llamó á su padre el señor marqués de la Habana. Salía de casa del conde de Xiquena el respetable general Concha, cuando se oyó el disparo del arma de fuego.

La ciencia en los primeros momentos abrigó la esperanza, aunque lejana, de poder salvar al ilustre conde de la muerte; pero hoy ha desaparecido por completo toda esperanza. Es un caso desesperado. La ciencia se ha declarado impotente; quizás á la hora en que nos hallamos escribiendo, haya dejado de pertenecer al mundo de los vivos el digno gobernador de Madrid.

Con su muerte no hay duda de que la patria y la monarquía pierden un fiel defensor, y nuestro partido una de las personas que más honra y prestigio le ha dado con sus relevantes condiciones de talento y de mando.

Sueltos políticos

De la *Gaceta Universal*:

«Vuelve á hablarse mucho de los carlistas, pues no falta quien asegure que algunos cabecillas, de los menos importantes, recorren estos días los pueblos de Guipúzcoa y Navarra, procurando excitar los ánimos.

—Mientras no sepa quién sois y quién os envía, tendré el sentimiento de no complaceros.

—Mi nombre importe poco; me manda S. M. el rey.

Y se quitó el sombrero.

—Nada tengo que objetar. Permitid que me despoje de estos estorbos.

El conserje llevó aparte á Bombarda, y le dijo enseñándole los puños:

—¿Con que ibas á comprometerme, hijo de mala madre, harto de ajos?

—Mi primero, por todo el oro del mundo no expondría yo á una reprimenda, cuando menos á un castigo, á un antiguo camarada.

—¿Y ese traje de clérigo? ¿No está diciendo á voces que tu intento era facilitar la fuga al preso?

—¡Já, Já! Vamos, mi sargento, no sabeis de la misa la media. Aquí donde me veis, soy hijo de un sastre de Sevilla.

—¿Pero á qué viene?..

—Y desde pequeño mostré afición á la aguja. ¡Oh! hubiera sido un sastre de lo bueno, á no entrar en el ejército.

—¿Quieres callarte, maldito abejorro zumador?

—Aunque soldado, no olvidé mi primer oficio, ni permita el cielo que le olvide, y en mis ratos de ocio he seguido cosiendo... cosiendo... Pues como decía, un capellan de honor me encargó que le hiciera sotana y ca-

pa; casualmente las traía encima, y para ver qué tal me habían salido, rogué á D Gonzalo que se las probara...

—¿Y entiendes también de hacer sombreros? interrogó el conserje mostrándole el de teja.

—No, señor; al pasar por una sombrerería, se me pegó este al cuerpo, atraído, á no dudarlo, por el olor de los demás arreos sacerdotales.

—Dá gracias á que no puedo acusarte sin acusarme, que si no, ya verías en lo que paraba la historia del sastre. Así y todo no desespere de aplicarte unos cuantos palos en el sitio de costumbre.

—Sería trabajo perdido.

—¿Por qué?

—Tengo ya las espaldas más duras que si fueran de diamante.

—Estoy á vuestras ordenes, dijo Gonzalo al desconocido.

—Es posible que no volváis á esta habitación; por lo cual, si tenéis alguna cosa que pueda seros necesaria en otra parte...

Pero no hay motivo para alarmar, como pretenden los que esparcen la noticia, porque no encuentran acogida en el país las excitaciones de esos cabecillas.

El clero también se muestra indiferente á esas propagandas y esta es circunstancia digna de tener en cuenta.

¿Cuándo acabarán de desengañarse estos ilusos conspiradores de oficio?

El país les conoce y ya no hay nadie que se deje engañar ni explotar en favor de una causa, que no tiene más prosélitos que media do cena de rancios realistas.

De *El Liberal* de Madrid:

«Del *Madrid Político*:

«El día que tú naciste, niño de mi corazón, dice España que partiste por el eje á la nación.»

Eso no es verdad, querido.

El que con niños se acuesta,

nunca amanece partido,

sino... (Aguardo la respuesta.)»

La respuesta es muy sencilla.

Con el nacimiento de S. M. el rey han pasado á mejor vida las ilusiones del colega republicano y las de todos los que esperaban este fausto acontecimiento como la señal para el triunfo de sus ideales.

Se nos ha dicho que algún periódico de esta capital, trata de rebatir un artículo nuestro titulado «Las aguas del Sagrat,» desmintiendo algunas de las afirmaciones que hacíamos en el mismo.

Si no estuvieran patentes las continuas quejas de los vecinos, de los propietarios de casas y de los directores de los establecimientos, de las cuales se hizo eco un señor concejal en la sesión del ayuntamiento de la última semana.

Si no oyeran todos los vecinos de las casas inmediatas á las fuentes, los escándalos que de continuo se producen en dichas fuentes, porque los que van por agua no la encuentran.

Si no fuera un hecho que el ayuntamiento tiene contratados 300 metros cúbicos de agua diarios, y el Sagrat sólo le puede dar, según dice, 180.

Si no supiera todo el mundo que la municipalidad paga esos 180 metros de agua, cuya agua disminuye muchísimo en las fuentes, diríamos que lo que diga el citado periódico no puede influir y pesar en la opinión pública, puesto que nadie ignora que la empresa del Sagrat, es la misma del citado periódico, y al defender aquéllos defiende sus propios intereses.

Por lo demás, nosotros en esta cuestión no atacamos ni podemos censurar al ayuntamiento, lo único que le aconsejamos es que vigile los depósitos, que si el defecto está en las cañerías, que se las haga mudar á esa sociedad y por último, que si el Sagrat no cumple bien que rescinda el contrato, pues no le faltará seguramente quien le suministre más cantidad de agua, mejor y más barata, con lo cual prestará un buen servicio á la población.

Hemos visto una larga exposición que dirige al señor gobernador de la provincia el concejal D. Florentino Elizaicin, quejándose de ciertas medidas que dice ha tomado con él la corporación municipal.

La primera reflexión que se ocurre después de la lectura de ese largo documento, es que el exponente se ocupa demasiado de sí mismo, pues la mayor parte está dedicada á exponer los actos de valor y otros méritos hechos durante la epidemia por él mismo.

Respecto á lo demás de la exposición, nada se puede juzgar, puesto que ésta ha de pasar á informe de la corporación municipal, siendo base de un expediente cuya resolución dirá quién tiene la razón.

Deseamos que el Sr. Elizaicin salga en bien de esta cuestión.

Sección Oficial

Boletín oficial

El de anteayer contiene:

Parte de la *Gaceta* noticiando que SS. MM. el Rey y la Reina Regente (q. D. g.) y su augusta real familia, continúan en esta Corte sin novedad en su importante salud.

Edicto de la Administración de Fomento haciendo saber que por D. Vicente Llopis Drágo, se ha presentado una solicitud de registro de seis pertenencias mineras de mineral hierro.

Real orden de Gobernación referente á la nulidad de un expediente de apremio.

Extracto de los acuerdos tomados por el ayuntamiento de Rellou, durante el mes de abril próximo pasado.

Estado de la recaudación é inversión de fondos correspondiente al tercer trimestre del año 1885-86.

Edictos de ayuntamiento.

Edicto de juzgado.

Telegramas

La cuestión de Irlanda

Londres 2.—Los periódicos de ayer, hablando de los debates sobre la cuestión irlandesa, esperaban que la votación podría verificarse hoy.

Los diputados ministeriales han recibido el aviso de no faltar á la sesión.

Varios periódicos refieren minuciosamente la organización militar que han adoptado los protestantes irlandeses para oponer resistencia á los nacionalistas, en el caso de que se llegase á establecer la autonomía en Irlanda.

Se asegura que llegan á cerca de 80.000 hombres los comprometidos á tomar las armas en caso necesario.

La expulsión de los príncipes

París 2.—Se considera segura la aprobación del dictamen sobre el destierro de los príncipes, disponiendo la expulsión del conde de París y su hijo el duque de Orleans y la del príncipe Napoleón y su hijo el príncipe Victor, como pretendientes directos.

El gobierno quedará facultado para autorizar la residencia en Francia á los demás príncipes.

La Almansa y la Navarra

Lisboa 2.—La trágica guerra española *Almansa* y el suceso *Navarra*, en encendidos los fogos esperan lo que abonance para hacerse á la mar.

Síntomas de paz

Constantinopla 2.—En vista de los despachos que se acababan de recibir de Atenas y de las explicaciones dadas por el representante helénico se considera terminado el incidente greco-turco.

Se espera de un momento á otro, el levantamiento del bloqueo.

Una circular del ministro de Negocios extranjeros de Grecia, Sr. Dragonis, enumera las medidas que se han adoptado para realizar el desarme.

Se considera dicho documento como una notificación indirecta á las potencias de la actitud pacífica de Grecia.

Ecos locales

Las innumerables solicitudes de alumnos de diversas Universidades de España pidiendo

cure consolar á los que lloren mis desventuras. De ninguno de ellos me olvido en este momento en que no sé si marchó á la muerte. ¡Adios, mi excelente servidor, mi único en la desgracia!

El asistente besó por segunda vez la mano que Gonzalo abandonaba entre las suyas; sus ojos, enjutos siempre cuando el hierro y el plomo tendían á los pies de bravo soldado á sus hermanos de armas, vertían á hurtadillas abundantes lágrimas, que, cual el claro arroyo que resbalándose por la falda de la montaña vá á perderse entre la maleza del valle, se perdían en su espeso bigote negro.

Gonzalo y su misterioso acompañante, seguidos de Bombarda y el conserje salieron del calabozo, cruzaron el largo pasadizo que comunicaba con la escalera, y al pie de esta, en el ancho portalón, hallaron un coche de camino tirado por cuatro robustas mulas. Una escolta de ocho á diez ginetes rodeaba el carruaje.

El desconocido indicó al preso con majestoso ademán que ocupase el asiento de preferencia, y colocándose después á su lado, cerró la portezuela.

—¿A dónde bueno? preguntó Bombarda al hombre que empuñaba las riendas.

—A la villa de No-te-importa, contestó el cochero, y con un jarre! y dos docenas de imprecaciones dichas con una verbosidad ad-

dispensa en algunas asignaturas, con motivo del nacimiento de S. M. el Rey, han sido denegadas todas por el Ministerio de Fomento.

Nos parece la medida perfectamente ajustada á la ley, pues esto no favorece si no á los estudiantes poco aplicados, que deben aprovecharse de esta severa lección.

Ha pasado á la escala de reserva, el alférez D. Eduardo Beltrán Llop, en situación de reemplazo y residencia en Alicante.

Por D. Vicente Llopis Drágo, vecino de Alicante, se ha presentado en el gobierno civil una solicitud de registro de seis pertenencias mineras de mineral de hierro, con el nombre «Ampliación á la Vanguardia,» sita en término municipal de Aguas.

A pesar de lo que diga en contrario algún periódico, el Sindicato de riegos de la huerta, no verifica la limpia de los cauces del riego que se encuentran completamente llenos de sedimentos y malezas, y algunos de ellos de aguas estancadas y descompuestas, amenazando y aun atacando de continuo la salud de los habitantes de dicha huerta, ya bien quebrantada por efecto de las fiebres palúdicas que vienen padeciendo desde hace dos años, originadas precisamente por el estado de esos cauces y otros encharcamientos que existen en esos campos.

Llamamos, pues, la atención del señor gobernador de la provincia, acerca de la necesidad de que haga cumplir al Sindicato lo que le tiene mandado respecto á esos cauces, pudiendo mandar un delegado que inspeccione el estado de los brazales llamados de *Alfax* y del *Albercoquer* y se convencerá de la justicia de nuestras quejas, que son el reflejo de las de los pobres labradores de la huerta que además de no poder regar, se ven privados de la salud, y por lo tanto cercados por la miseria, sin que hasta ahora se haya hecho nada por mejorar tan triste situación.

Restamos lamentar que periódicos que se llaman serios, sin tratarse siquiera de asuntos políticos ni de intereses de partido, desfiguren los hechos, afirmando que se hace una cosa, sin ser exacto extraviando así la opinión con perjuicio de una clase respetable y tan acreedora por lo menos, como las demás á la protección de sus semejantes puesto que contribuye como todos, á las cargas y al sostenimiento del Estado.

La *Gaceta de instrucción primaria* de Lérida, invita á todos los maestros de España para que acudan á suscribirse al *album* que se propone publicar en obsequio y como testimonio de gratitud á los señores Montero Ríos, ministro de Fomento, y Calleja director general de Instrucción, por el decreto de 30 de abril último.

El *album* insertará el indicado decreto y publicará los retratos de dichos dos altos funcionarios y además los de los señores Moyano, Gamazo y demás hombres que han significado su amor á la enseñanza y al magisterio.

Hemos oído á muchas gentes elogiar con entusiasmo, la gran actividad y celoso interés que despliega en el cumplimiento de su difícil cargo el presidente interino de la comisión municipal de ornato, nuestro particular y querido amigo D. Francisco P. del Pobil, en el poco tiempo que lo desempeña.

No pasa día sin que mande corregir algún abuso notable, ó sin poner correctivos por faltas á las ordenanzas de policía urbana.

Siga por ese camino el Sr. Pobil y se conquistará el aprecio de todas las personas imparciales que apreciarán en lo que vale su buen

mirable, consiguió que el pesado carruaje empezara á rodar á paso de carreta.

—¡Que no fuera yo paisano, para seguir al alférez hasta el fin del mundo! exclamó el mosquetero corriendo al alcázar á poner á Van-Isel al corriente de todo lo ocurrido.

En la calle de Pumar, que ocupaba parte del área que hoy el edificio de la Armería, halló al bajador de Francia, que se dirigía también al alcázar.

Conviene á nuestro propósito abandonar por ahora á Bombarda y no perder de vista al anciano mariscal Tessé.

El guardia de Corps que estaba de centinela en la meseta de la escalera, le impidió el paso; tenía orden de no permitir la entrada ni la salida á ninguna persona, de cualquiera clase clase y condición que fuese, excepto las poquísimas que estaban al servicio inmediato de la reina, y cumplió su cometido con la noble entereza del soldado, que no reconoce superioridad ni categorías, cuanto su deber le manda mostrarse tan severo con el débil como con el fuerte. El embajador hizo llamar al jefe del zaguante y le mostró un pergamino especial firmado por el rey, para que pudiera presentarse á todas horas en la cámara de la afidida princesa. Cinco minutos después, habiendo sido anunciado previamente, entraba en la estancia que ya conocemos.

—¡Al fin! exclamó Isabel, loca de alegría,

Correo de Madrid

Madrid 3 junio 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Comienza la lucha política y los elementos oposicionistas rompen el fuego en el Congreso iniciando vivas escaramuzas a propósito de la discusión de actas. En la sesión de ayer, el diputado Sr. Montilla pronunció un violento discurso, en el que combatió la conducta electoral del gobierno, censurando al presidente del Consejo por haber apadrinado la mayor parte de las ilegalidades cometidas. Después de haber sido llamado al orden, el orador terminó diciendo que las actuales Cortes son peores que las que hicieron pronunciar al Sr. Sagasta aquellas palabras de antes deshonradas que nacidas, pues éstas lo están desde el momento de haber sido engendradas. El señor ministro de la Gobernación contestó defendiendo las pasadas elecciones y asegurando que el gobierno desea la pronta constitución del Congreso para discutir las ampliamente.

En el Senado se leyó el proyecto del *modus vivendi* con Inglaterra, por el cual se autoriza al gobierno para prorogar hasta febrero del 92 los tratados de comercio corrientes que espiran el año próximo y aquéllos que aun continúan en vigor por el consentimiento de ambas naciones. También se autoriza al gobierno para conceder a la Gran Bretaña el tratado de nación más favorecida.

Aunque la festividad del día ha impedido que los círculos se vean con la acostumbrada animación de otras tardes algo se ha hablado en ellos que no deja de tener un gran interés para mis lectores.

La conversación política ha versado sobre la actitud y proyectos de los carlistas, alterándose también con la cuestión de los derechos de los senadores y diputados militares.

Respecto a lo primero decían los optimistas, que según declaraciones de algunos prohombres del carlismo no son los propósitos de éste alterar el orden, sino por el contrario, mantenerlo como salvaguardia de la monarquía.

Tocante al depósito de armas encontrado recientemente en un monte de la provincia de Guipúzcoa, aseguraban que no iban determinadas a los carlistas, siendo allí depositadas por algunos individuos desconocidos en el país.

De la segunda cuestión se ha exajerado mucho sobre la actitud del general Salamanca, inventándose peligros que creo por demás quiméricos.

Ha causado muy buena impresión el proyecto de la reorganización y aumento de nuestra marina. Si se vuelve verdad tanta belleza y llegamos a ver flotar los 200 buques proyectados, nuestro país volverá a reconquistar en el mar, la legendaria fama de otros tiempos.

El Consejo de ministros celebrado anoche, se ocupó de la aprobación de las leyes de fuerzas navales, proyecto de hipoteca marítima y autorización para la compra de varios cañoneros rápidos.

Igualmente aprobó las variaciones que se introducen en los pliegos para la contratación de obras públicas, terminando por examinar el estado de la cuestión de Gibraltar, viendo su solución como satisfactoria y próxima.

Después de algunas consideraciones sobre el debate del mensaje, los ministros se retiraron sin haber acordado nada sobre la combinación de gobernadores.

El gobernador de Madrid, continúa gravísimo.

El día nublado. Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

El arte de la fotografía está llamado a generalizarse gracias al empleo de las placas secas que evitan la mayor y más difícil parte de las operaciones de laboratorio. Cualquier persona puede obtener merced a este nuevo adelanto, grandes resultados, sin estudios previos y sin grandes gastos, pues los señores Aramburo hermanos, Príncipe, 12, Madrid, venden aparatos completos con un explicador detallado, accesorios y productos químicos, para las primera prueba, a los precios siguientes: 60, 90, 160 y 350 pesetas, aparatos de 113, 114, 112 y una placa, dimensiones, la mas apropiada para los aficionados. Esta casa se encarga de remitir a provincias todos los aparatos que se la pidan, remitiendo su importe en libranzas o letras de fácil cobro, con inclusión de 10 pesetas más, por gastos de embalaje y transporte.

De aquí y allí

Antigüedad del trigo

Según dice un periódico científico, la antigüedad de la cultura del trigo se pierde en la oscuridad de los tiempos.

Los chinos pretenden que el cultivo del trigo entre ellos data de cerca de tres mil años antes que la Era cristiana. Entre las ruinas de los monumentos más antiguos de Egipto se han encontrado vestigios de que el trigo era conocido y cultivado en aquella región desde la más remota antigüedad. La introducción del cultivo en Europa solo data desde el prin-

cipio del imperio romano, en cuya época fué importado de Toitaria.

El bárbaro Lesseps

El diario de los curiosos de Francia, el *Intermédiaire des chercheurs et curieux* revela al mundo que Lesseps había sido profetizado por un oráculo egipcio.

Cuenta Herodoto que cuando Neco, rey de Egipto, acometió la obra de poner en comunicación a los mares Mediterraneo y Rojo, por medio de un canal, perecieron en la empresa 620.000 hombres. El rey entonces mandó parar las obras del canal y consultó al oráculo. El oráculo dijo: «Un bárbaro acabará tu obra.»

Sabido es que los pueblos antiguos llamaban bárbaros a los que no hablaban su lengua.

El autor de este descubrimiento copió el párrafo de Heroto en que se cuenta esto, se lo llevó a Lesseps, que exclamó al leerlo:

«Hasta hoy ignoraba que hubiese sido objeto de tan antigua profecía.»

Y cogiendo la pluma puso debajo del párrafo:

«El bárbaro profetizado por el oráculo.— F. de Lesseps.»

El café con agua destilada

Se ha probado que el café hecho con agua destilada es muy superior al que se hace con agua común; su gusto es mucho más agradable, su perfume más acentuado y sus efectos menos nocivos que los del café ordinario. Los carbonatos terrosos que generalmente contienen las aguas potables, destruyen una parte del tanino del café formando un producto insoluble y sin sabor, mientras que el agua destilada deja intacto el tanino y conserva solo el aroma del café, así como sus propiedades tónicas, cuya acción sobre los órganos digestivos es muy saludable.

El rey de los carniceros

Así llaman en Chicago a Mr. G. T. Swift, por ser el que en mayor escala negocia en carnes. En 1885 vendió 429.483 reses beneficiadas y preparadas en su inmenso establecimiento, en el que tiene empleados más de 1.500 hombres, de los que el principal gana un sueldo anual de 9.000 pesos fuertes. Hace poco más de diez años que era un simple carnicero en el Estado de Massachussets, de donde se fué a establecer a Chicago, siendo en la actualidad el negociante más fuerte en carnes preparadas. Diariamente se benefician en su matadero 1.400 reses que colocadas de cierta manera mueren de un golpe de maza en la cabeza, a manos de un solo hombre que se ocupa en esta operación. Después de muertas y convenientemente beneficiadas y preparadas las reses, se envasan las carnes y se colocan en wagones frigoríficos dispuestos y destinados para este objeto, y se exportan a los diferentes Estados de la Unión, donde se consumen. En menos de ocho años ha creado y desarrollado esta industria Mr. Swift, la que ha matado, se puede decir, la de los tratantes de ganado en pie. En 1882 exportó 194.986 reses beneficiadas y preparadas en su establecimiento, habiendo llegado en 1885 a 429.483. Para el transporte de estas reses preparadas, cuenta con 900 wagones frigoríficos el monarca de los carniceros, que a la vez es un millonario de gran prestigio.

Contrastes de los tiempos

Bajo este título dice un diario de los Estados Unidos que en 1816 con el valor de una fanega de maíz se compraba una libra de clavos, y en 1886, con la misma cantidad de maíz, se pueden comprar 15 libras de clavos. En 1816 una ternera valía tanto como un par de frazadas de lana; en 1886 la misma ternera vale tanto como ocho pares de frazadas. En 1816 una yarda de género de hilo de doble ancho valía tan to como 60 fanegas de cebada; en 1886 con esas 60 fanegas se pueden comprar treinta yardas del género de hilo. En 1816 una fanega de sal tanto como 20 docenas de huevos; hoy se pueden comprar con ellos diez fanegas de sal. En 1816 una fanega de trigo valía tanto como una yarda de género blanco de algodón; hoy se pueden comprar con el valor de la fanega de trigo, 20 yardas del género de algodón. Todo esto demuestra que, tanto como los productos agrícolas han ido aumentando de valor, ha disminuido el de los productos industriales.

La preocupación constante é invencible de la mujer es agrandar y naturalmente debe cuidar todas las partes que forman su belleza y concurren a obtener el apetecido resultado, y por esto muchas jóvenes aunque anémicas y persuadidas de las excelencias de una buena preparación ferruginosa, se niegan a tomarla sabiendo también que ennegrece la dentadura. Ignoran que, con el *Hierro de Leras* soluble y asimilable, sin olor ni sabor, las fuerzas se despiertan en breve, reaparece la alegría, la plenitud, sin que se altere en lo más mínimo el esmalte de los dientes, y hermosa las mejillas con las frescas rosas de la salud, lo que no es de menospreciar, pues es uno de los tentadores atractivos de la juventud. Así lo ha afirmado, entre otros médicos, el Dr. Varela Montes de la Universidad de Santiago (España).

FONDILLÓN Y ALOQUE

Estos exquisitos vinos de mesa de las acreditadas bodegas de D. Francisco Viudes, se expenden al precio de tres pesetas la botella del primo o, y una peseta veinticinco céntimos la del segundo, en el almacén de ventas del Sr. Orts, calle de San Fernando, 34.

Cambios

Cotización del día de ayer

Table with columns: Fechas, Papel, Dinero, Obs. Rows include London, Paris, Mar. Ceite, Madrid, Barcelona, Cadiz, Malaga, Sevilla, Valencia, Murcia, Orihuela.

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

Observatorio meteorológico DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día 4 de Junio de 1886.

Meteorological data table with rows: Barómetro, Termómetro, Viento, Atmósfera, Mar, Temperatura máxima del aire a la sombra, Jem mínima durante la noche, Irradiación nocturna, Evaporación en milímetros.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE «LA TARDE»

Madrid 4 (2:25 t.)—Se tienen noticias de tentativas revolucionarias en sentido republicano.

Corren rumores de que Zorrilla proyecta un empréstito en Londres de dos millones de pesetas garantizadas por jefes republicanos.

Continúan comentándose desfavorablemente las declaraciones del Sr. Jovellar.

Madrid 4 (3 t.)—La comisión de actas propone que sea declarada grave la de Sagunto, por donde aparece elegido D. Francisco de Asís Pacheco.

El Sr. Xiquena ha mejorado. La Gaceta no publica disposición alguna de importancia.

Madrid 4 (3:35 t.)—Ha empezado la sesión en el Congreso con escaso número de diputados y poca concurrencia en las tribunas.

Hoy quedará redactado el dictamen acerca de la expulsión de los príncipes que se presentará a la Cámara francesa.

No se constituirá el Congreso hasta la semana próxima.

Madrid 4 (3:50 t.)—La comisión de actas ha formulado dictamen sobre la de Villajoyosa proponiendo su aprobación.

El cólera toma incremento en Venecia. Xiquena esperanzas.

Madrid 4 (4 t.)—Dícese que ha salido para Londres un emisario zorrillista portador de garantías para levantar el empréstito.

El lunes se votará en el parlamento los proyectos de Gladstone, concediendo la autonomía de Irlanda.

Es general en Cataluña la protesta contra el *modus vivendi*.

TELEGRAMA DEL CASINO

Madrid 4 (5 t.)—Aumenta cólera Venecia; cuarenta casos.

Carlistas expulsados frontera.

Vómito estragos Panamá.

Bolsa 59'75

Servicio telegráfico

de EL LIBERAL

Madrid 4 (10 n.)—Reunión diputados de Alicante acordaron unirse estrechamente para la defensa de los intereses de su provincia.

Mañana reunirse nuevamente. Mañana celebrarán consejo los ministros para ultimar la combinación de gobernadores.

Madrid 5 (3:15 m.)—Ha sido declarada grave el acta de Gracia.

Se sospecha que D. Carlos está en las inmediaciones de Perpiñan.

Las autoridades de Washington ordenaron la devolución de barcos españoles apresados. Se ha conjurado la crisis en Francia.

ALICANTE.—EST. TIP. DE ANTONIO REUS Jorge Juan, 11 y 13

comportamiento, por el cual le felicitamos como lo hacemos al señor alcalde por el buen acuerdo que ha tenido al designar para el desempeño interino del citado cargo a persona tan apta y digna de él por todos conceptos.

Como ya es llegada la estación de que nuestros bonitos paseos se vean concurridos y frecuentados por tantas y tan hermosas mujeres como pisan este nuestro venturoso suelo, recomendamos muy particularmente al señor alcalde que recuerde a la comisión de alumbrado del Excmo. Ayuntamiento, que no descuide sus gestiones cerca del señor Administrador de la fábrica del gas, para que el alumbrado público se sirva con mejores condiciones que al presente; puesto que triste y muy poco satisfactorio es, que habiendo como hay tantos faroles en el paseo de Méndez Núñez, tengamos que renunciar por completo a admirar la gracia, el donaire y gallarda hermosura de tantas y tan preciosas niñas como frecuentan dicho paseo en estas apacibles noches.

Casi, casi, esperamos vernos complacidos por el señor alcalde, en vista de lo justificado de nuestra petición, y si su señoría es como de nosotros, aficionado a apreciar lo que valen esas chispeantes y expresivas miradas que allí se cruzan, y con cuyo gratísimo recuerdo regalamos nuestro sueño, de seguro que sin casi, seremos complacidos.

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro buen amigo D. Carlos José Bellido que se halla de vuelta de la corte, a donde le llevó la dolencia que padece hace algún tiempo, a fin de consultar sobre ella a las notabilidades científicas.

El Sr. Bellido viene bastante aliviado de su enfermedad por lo que le felicitamos, deseándole un pronto y total restablecimiento.

Ayer tarde celebró sesión ordinaria el excelentísimo Ayuntamiento de esta capital.

Entre otros asuntos se dió lectura a la corporación de la expresiva carta del señor gobernador civil de la provincia, en la que dicha autoridad manifiesta su gratitud por las muestras de consideración y aprecio que recientemente ha sido objeto por parte del municipio.

Dicha lectura fué muy bien acogida por todos los asistentes.

Ecós de los pueblos

Anteanoche entre ocho y nueve de la misma fué asesinado en la villa de Crevillente José Hernandez Alfonso (a) Petate, habiendo preso la guardia civil a tres individuos, por creerles presuntos autores del crimen.

En la central de telégrafos de Madrid se halla detenido un telegrama por falta de dirección, expedido en Orihuela, a D. Joaquín Pérez Cabellos.

Se halla vacante la plaza de cabo de mar de la villa de Jábea. Los que tengan condiciones para aspirar a ella, pueden solicitarla en el plazo de un mes, a contar desde el día en que se publicó la vacante.

Según dice El Oriolano, es probable que para mediados ó últimos del presente mes vaya a aquella ciudad a dar algunas funciones la compañía dramática que dirige el señor Cachet, actor muy distinguido y conocido del público alicantino.

Ha fallecido en la vecina ciudad de Elche, D. Juan Antonio Diebrés, a los 73 años de edad.

Su muerte ha sido muy sentida en aquella población, en donde gozaba de simpatías y consideración entre sus numerosos amigos. Recibansu señora esposa y familia nuestro sentido pésame.

De nuestro apreciable colega El Triángulo de Elche:

«Tenemos verdadero gusto en manifestar a nuestros abonados que D. Juan Martín Cortés continúa mejorando, aunque paulatinamente, de una manera satisfactoria.

Nosotros lo celebramos mucho y felicitamos tanto al enfermo como a su apreciada familia.»

Nos hacemos sinceramente partícipes, de la felicitación del colega alicantino.

Han comenzado con gran lucimiento y los más satisfactorios resultados, los exámenes ordinarios de prueba de curso en la escuela industrial de la ciudad de Alcoy.

En los días 15 y 16 del corriente mes habrá en Petrel dos corridas de toros, que prometen estar muy animadas.

SECCION DE ANUNCIOS

A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

QUINCALLERÍA

Maletas.	Cortaplumas.
Sombrereras.	Lancetas.
Planchas-vapor.	Peines.
Idem ordinarias.	Batidores.
Gitfos superiores.	Gutaperchas.
Ara-mantas.	Petacas.
Bolsas de viaje.	Porta-monedas.
Sacos de noche.	Cepillos.
Caramañola.	Sombrillas.
Tijeras.	Bastones.
Cucharas.	Bujías.
Cuchillos.	Hules.
Tenedores.	Plumeros.
Cucharones.	Anteojos.
Navajas.	Petacas.

GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cameras.—De matrimonio.
Se recomiendan por bonitos, sus dibujos, solidez y precios económicos.

Á LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA CI id id CA. CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior Bandera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios

Azuclas.	Serruchos.
Hachas.	Verdugos.
Garlopas.	Ficheros.
Cepillos.	Trincadores.
Junteras.	Triángulos.
Guillames.	Barrenas.
Tenazas.	Berbiquís.
Alicates.	Formones.
Corta-frios.	Gubias.
Visagras.	Roblones.
Limas.	Escuadras.
Escofinas.	Cuchillos.
Sierras.	Destornilladores.

PARCHES POROSOS ALLCOCK

Infalible para la curación de dolores nerviosos y reumáticos, relajamientos, toses asmáticas, afecciones de garganta, lesiones y contusiones, etc., etc.

PRECIO DOS PESETAS PARCHE

FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISBEL II

DENTICINA INFALIBLE

del PALACIO-LABORATORIO de P. F. IZQUIERDO, premiado con medalla de oro y plata.

Este medicamento es el gran suceso de la infalibilidad específica, y le encontráis en cuatro mil farmacias de España á 3 pesetas caja, y el único autor *Fernandez Izquierdo* la remite por correo por 14 reales.

Ni un solo niño muere de la dentición si se usa oportunamente y los salva en la agonía, los desencanija, los robustece: les quita la alferecía, los accidentes de la dentición penosa, la diarrea que les aniquila, las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por mayor plaza de la Villa, 4, y al por menor Sacramento, 2, Madrid Alicante y en todas las principales boticas.

TERCIANAS, CUARTANAS, DIARIAS

CURACIÓN RADICAL CON LAS

BIBOEBAS AMERICANAS DEL DR. GABEA

CAJA CON 40 PILDORAS 3 PESETAS EN LA FARMACIA DE SU AUTOR

San Francisco, 24 y 26.—Alicante

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

SUPERIORES CAFÉS

DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Madrid-Escorial

Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos

Café molido superior, á 2 pesetas los 400 gramos.

Puerto Rico y Caracolillo 2,50 — —

Puerto Rico y Moka 3 — —

Moka puro 4 — —

Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.

Tapioca del Brasil en botes de 200 gramos.

NOTA. Los botes de CAFÉ Y TAPIOCA de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno.

De venta en todas las tiendas de Ultramarinos de Madrid y Provincias.

Depósito Central. Puerta del Sol, 13

INYECCIÓN DE GRIMAULT Y C^{ta}

al Mático

Preparada con las hojas del Mático del Perú, tan populares para la curación de la blenorragia, esta inyección ha adquirido en poco tiempo una reputación universal, siendo la sola inócua por no contener sino huellas de las sales astringentes que las otras poseen en abundancia. Corta con brevedad los flujos más tenaces y dolorosos.

Depósito en Paris: GRIMAULT y C^{ta}, 8, Rue Vivienne, 8

Cada frasco lleva la marca de fábrica, la firma y el sello de GRIMAULT y C^{ta}.

FABRICA DE ESPEJOS

DE JOSÉ REUS

Pórtico de Ansaldo, 4.

ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes sobres de construcción recreativa, precios, colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, alornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, liras y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

Se venden á bajo precio:

1 alambique de cobre de cabida de un hectólitro.

otro mas pequeño del mismo metal.

1 manga de cobre con grifo para clarificar licores y colocarlos en botellas.

1 prensa para poner corchos á las botellas.

10.000 capsulas metálicas de varios colores.

Una partida de plantas para hacer li-flores.

100 botellas de glucosa, esencias para el mismo objeto y varios líquidos para dar color á las bebidas.

La persona que trate de adquirir los mencionados objetos, puede dirigirse á D. Pascual Orozco en Alicante, Pasaje de Américo.

VOLAPUK

Nueva gramática para aprender en corto tiempo este idioma nuevo y universal. Necesario á los comerciantes.

PRECIO, 1 PESETA

Se admiten pedidos en la Administración de EL LIBERAL, San Nicolás, 2, entresuelo.

LA EQUITATIVA

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA DE LOS ESTADOS-UNIDOS

Sucursal en España. Delegado en esta provincia, D. Ricardo Soto, Teatinos, 8, Escritorio.

A los enfermos de los ojos

El médico oculista D. Ginés Soler Ganga tiene abierto su gabinete de curación en la calle de Castaños, número 8, principal. Horas de consulta: de ocho á nueve de la mañana y de once á una por la tarde.

Bandejas de plata antiguas

Las compra en Elche, D. Luis Llorente Aguilar-Tablada, á 30, 34 y 36 reales onza.

Antonio Reus

TIPÓGRAFO

on tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se vé más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con mucha prontitud y esmero y con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, estados, esquelas mortuorias, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Jorge Juan, 11 y 13

NO MAS IMPOTENCIA

Las personas deprimidas por excesos de la Venus, débiles é impotentes sepán:

Que este Gabinete, tras larga experiencia y perseverantes estudios, ha podido llegar al descubrimiento de un específico para combatir la impotencia, la debilidad genital y las pérdidas seminales; esta notable preparación (tres fórmulas) la hemos denunciado con el tulo de PERLAS DEL SERRALLO.

He aquí las condiciones:

1.ª Las PERLAS DEL SERRALLO curan en menos de cinco semanas la impotencia y debilidad genital de una manera absoluta en tanto el paciente no pase de los 60 años.

2.ª Consta de tres fórmulas que son: Un líquido y dos sólidos. Dos cajas de pílulas y tres cajas de papeletas.

3.ª Todo remitido por correo y certificado con instrucciones, lo enviaremos por el infimo precio de 40 pesetas.

Y 4.ª El pago es anticipado y puede hacerse en sellos libranzas ó cartas órdenes: todo, así como consultas, correspondencia y giros se dirigirá al

Sr. Jefe del Gabinete Médico-genital

Palma, 33, PAMPLONA

LA ALICANTINA

FUNERARIA DE MANUEL BAEZA BOSCH

SAN FRANCISCO, 41 Y 43, ALICANTE, 41 Y 43, SAN FRANCISCO

La mejor recomendación que podemos hacer de este establecimiento, son los años que lleva de existencia, durante los cuales le ha valido á su propietario una inmensa clientela y reputación merecida en sus trabajos.

Solo citaremos algunos de estos, tales como:

Cajas de cristal para jóvenes.—Id. de palo santo de talla para embalsamar y de caoba macisa para cuerpos menores.—Id. cobavadas y ca talinas y comunes de todas clases para niños, desde 12 reales en adelante.—Para cuerpos mayores de 50.

Dicha Funeraria cuenta con personal inteligente y apto para llenar cumplidamente los encargos que aquellos que por desgracias se vean en la necesidad de servirse de estos establecimientos.

Servicio permanente.—No confundir este establecimiento con otros de su índole.

41 y 43, SAN FRANCISCO, 41 y 43

LA NEW-YORK

COMPañIA MÚTUA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

FUNDADA EN 1845

Domicilio social: 346 y 348, Broadway, New-York

Dirección en España: Alcalá, 12, pral., Madrid

Fondo garantía en 1.º Enero 1886: Ptas. 346.524.345'24

Esta Compañía es puramente mútua. El total de sus beneficios pertenece á SUS ASEGURADOS, y el reparto se hace anualmente.

Agente en Alicante, Elche y Orihuela: D. Adolfo Lloret

MENDEZ NUÑEZ, 16, ALICANTE

EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En Alicante, un mes, 1'75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICIÓN

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.